



日々前進

令和5年7月3日
倉敷市立郷内中学校 第1学年
学年だより 第4号



テストが始まりました！

中学生になって、3回目の大きなテストを迎えるました！勉強は順調ですか？5月のたしかめテストの後には、未提出のプリントなどがある人は放課後残ってやってもらいましたが、今回は大丈夫かな？

さて、テストを迎えるにあたり、「日頃の授業を振り返ってみよう」ということで、クラス全体のこと、そして自分自身のことを振り返ってもらいました。みんながちゃんと自分たちのよいところ、改善した方がよいところを見つめることができていて、まずはうれしかった！ そして、その中でも注目してもらいたいのが、クラス全体で改善した方がよいと思うところです。「私語が多い」「静かにした方がいい」そんな意見が多く見られました。授業中にそう注意されることも少なくないのかもしれませんね。ついつられてしゃべってしまう・・・、集中が切れてしまう・・・、横や後ろを向いてしまう・・・。それぞれに理由も考えられています。でも、私はこの結果を見て、これを改善するのは意外と簡単かも！と思っています。なぜなら、たくさん的人が同じ思いを持ってくれているからです。数人しか思っていないことで全体を変えるのは難しいかもしれません、みんなの思いが同じ方向を向いているのなら、声もかけやすいし、一緒に頑張りやすい！！仲が良いみんなだから、つい話したくなるのかもしれません、授業中はちょっと我慢してみませんか？あなたが話しかけようとした人も、静かにした方がよいと思っていますよ。

- ・それに直すべきところばかりではありません。いいところ・頑張っているところもたくさんです！
- ・協力している
- ・発表をするときにしっかり手を挙げる
- ・元気がいい
- ・たくさん発表している
- ・ペア活動などはしっかり活動できている
- ・ノリがいい
- ・問題を解くときまじめ

授業は「静かならない」いうわけではありません。みんなの反応の良さは絶対に授業に必要！だから、よいところはなくさないように、そしてさらに授業が充実していくように頑張っていきましょう。

また、こんな頑張り方をしている友だちもいます。まねしてみるのもいいかもしれませんよ。

○松井さん・・・発表する回数が小学校の時より多くなった！…しっかり聞いて考えてる証拠！
○橋本さん・・・ノートの工夫（オレンジ・・・暗記用、青・・・直しなど）、ペンを使い分けて覚えやすくしている。…見やすいノートはやる気もアップさせてくれますよね！

○佐藤さん・・・わからない人に教えてあげている。…「教える」ことで実は自分の頭の中の整理ができます！
○出宮さん・・・わからないところは先生や友だちに聞いている。…苦手克服にはこれが最短で最善の方法！

そして、自分自身のいいところ、頑張っているところが「ない」と答えた人。そんなことはありません！入学して授業の中で頑張る姿が一度も見られなかった人なんて一人もいません。まずは自分の頑張りを認めてあげるところからスタートです！



防災学習もスタートです！

11月の神戸防災学習に向けて動き始めました。まずは災害を知るところからです。日本にいかに自然災害が多く、身近なものであるかを知り、もしもの時に何を準備しておくか、そしてもしも何かあった時、自分に何ができるかをしっかりと考えていきましょう。

夏休み中に、1年生は救命救急講習を受け、「人の命を救う方法」も学びます。助けられる側から助ける側になることを学んでいく。みんなの社会の中での役割が少しずつ大きくなっていることも感じてほしいと思います。



ここでちょっと・・・復習クイズ！

- Q1. 2011年から2020年までの10年間で、日本で震度5弱以上の地震は何回起こっているでしょう？
- Q2. 日本には1741市區町村があるが、平成18年から27年までの10年間で1度も河川の氾濫などによる水害にあっていない市區町村はいくつある？

保護者の皆様へ

○保護者懇談について

7月13日（木）・14（金）の日程で個人懇談を行います。中学校では保護者の方と担任だけではなく、生徒本人も加わり、三者で懇談を行います。限られた時間ですが、家庭での様子を聞かせていただくとともに、学校生活の様子や学習についてお知らせし、夏休み中や2学期に向けてやる気が出るような有意義な話し合いができますと考えています。よろしくお願ひいたします。また、急な日時の変更があれば、早めに担任までお知らせください。

○夏休み中の予定について

8月1日（火）に1年生全員で救命救急講習を受けます。郷内公民館で行う予定です。詳細については、後日用紙を配布いたしますので、ご覧ください。

また、全校登校日は8月18日（金）です。

どちらも登校日（授業日）扱いとなりますので、欠席される場合は必ず学校までご連絡ください。

○体調管理について

暑さも厳しくなり、学校でもクーラーをつけ始めました。部活動などで小学校までとは大きく生活が変わることもあり、ここから夏休み中にかけ、お子様にとっては体力的に少しんどい時期になるかと思います。熱中症などにからならないよう学校でも十分注意していきます。ご家庭でも食事や睡眠などしっかりととり、体調管理に気をつけるようお声かけください。